



**IU lleva a la Diputación una batería de medidas encaminadas a “dignificar” y “humanizar” la situación de las residencias de mayores** La portavoz de IU, Carmen Álvarez, considera que “hay que repensar el modelo, caminar hacia una red pública y universal de residencias a lo largo de todo el país y alejadas del modelo que sólo busca la rentabilidad y no el bienestar del mayor”

Izquierda Unida llevará al Pleno de la Diputación Provincial de Cádiz que se celebrará mañana una proposición en la que pretende poner en el punto de mira la situación de los mayores en las residencias de ancianos, el tipo de gestión de muchas de éstas, las carencias demostradas durante la pandemia y en definitiva, según apunta la portavoz de IU en la Diputación, Carmen Álvarez, “lo único que pretendemos es que se cumpla el art. 43 de nuestra Constitución, que establece que: Compete a los poderes públicos organizar y tutelar la salud pública a través de medidas preventivas y de las prestaciones y servicios necesarios, algo que, como evidencian los 113 fallecidos por Covid-19 en residencias de mayores en la provincia de Cádiz, de las 343 personas fallecidas en total, no se está cumpliendo convenientemente”.

Álvarez entiende que “los datos que arroja esta tremenda crisis que sufrimos nos lleva a pensar que es necesario repensar el modelo de residencias de mayores, ya que sus carencias no sólo tienen que ver con las privatizaciones o con la falta de recursos económicos y humanos, sino que estos centros se encuentran muy lejos de parecerse a un hogar, a un lugar

donde vivir como en casa”. Por otro lado, apunta la diputada de IU que la “re-medicalización de los centros de cuidados a la que ha llevado el coronavirus no puede convertirse en el modelo a seguir, las residencias de mayores no pueden transformarse en un modelo sanitario-institucional donde las personas pierden el control de sus vidas y no son el centro del cuidado” y añade que “el nuevo modelo debe garantizar la seguridad, la salud, la autonomía y la calidad de vida de las personas residentes y cuidar de que los centros no se conviertan en una especie de hospitales, sino en hogares”;

Así, la moción que defenderá IU insta a los gobiernos central y autonómico a una batería de medidas encaminadas a lograr una red de residencias más “humanas”. Entre ellas, plantea que se impulse un sistema de residencias “público, universal, de calidad y de gestión directa o en colaboración, mediante diferentes fórmulas, con el tercer sector, sin ánimo de lucro o con la comunidad, entendiendo que el sistema de cuidados de personas mayores debe ser un modelo de Atención Centrada en la Persona (ACP). Asimismo, plantea IU que se garantice “una eficiente coordinación y asignación conjunta en las prestaciones entre Salud y Servicios Sociales, aplicando un modelo de cuidados que respete la autonomía, dignidad y preferencias de cada persona”, así como que se asegure la transparencia en la gestión de los servicios residenciales y el refuerzo de los mecanismos de inspección y control necesarios.

Insta IU al Gobierno central en otro punto a elaborar en coordinación con las comunidades autónomas, un Programa de Acreditación de Calidad de Residencias de Mayores. Y tanto a Junta como a Gobierno, les insta a “revalorizar y dignificar el trabajo de cuidados, garantizando a las trabajadoras de las residencias tanto un salario adecuado y suficiente como condiciones de trabajo seguras y con todos los medios de protección necesarios”.

Por otro lado, la moción insta a la Diputación de Cádiz a facilitar e instar a los municipios a colaborar con otras administraciones y garantizar suelos o equipamientos públicos para impulsar en la provincia de Cádiz un sistema de residencias público, universal y de calidad. Asimismo, le pide que colabore con los gobiernos central, autonómico y locales, en función de sus competencias para: desarrollar programas destinados a mejorar la calidad de vida de los mayores en su propio hábitat (incluyendo fórmulas como las viviendas compartidas), reforzar y mejorar el Servicio de Ayuda a Domicilio e incrementar la atención y cuidados en los Centros de Día (con más especialización y más programas de fisioterapias, terapias ocupacionales, recreativas, culturales, etc.).

Finalmente, IU insta a la Diputación a incorporar a la plantilla propia un profesional DUE (Diplomado Universitario Enfermería) para el turno de noche de las residencias de mayores de titularidad provincial, a la realización periódica de pruebas Covid-19, tanto a los residentes, como a los trabajadores de los centros residenciales de la Diputación y de la Ayuda a Domicilio, así como a dotar de red wifi a las instalaciones de los centros de mayores de la Diputación, con objeto de facilitar la comunicación de los residencias con sus familiares mediante video conferencias.